



# Le Saint-Siège

---

*Message au Secrétaire général de la Conférence des nations Unies  
sur le commerce et le développement (CNUCED), Dr. Raoul Prebisch\**

Nous sommes très heureux d'adresser ce message à vous-même et à tous ceux qui participent à la deuxième réunion de la Conférence des Nations Unies pour le commerce et le développement, à New Delhi. Cette assemblée porte les espoirs de nombreux peuples du monde. Ils espèrent qu'il en résultera certains progrès leur permettant d'améliorer leur position dans le commerce international et de s'assurer ainsi une vie plus conforme à la dignité humaine. Nous n'hésitons pas à faire Nôtre cette cause.

Bien que même les pays développés connaissent de sérieuses difficultés économiques, le fait que des millions d'êtres humains manquent des moyens élémentaires de mener une vie décente ne doit pas être oublié. Ce problème est fondamentalement moral et il transcende l'aspect purement économique de la crise. Les solutions doivent venir d'un mouvement moral pour éliminer les inégalités entre nations développées et nations en voie de développement. Il n'y a pas de formule magique pour résoudre les problèmes extrêmement techniques et complexes posés par la restructuration du marché mondial sur une base équitable, mais la bonne volonté et la résolution inlassable de réussir devront être au cœur des discussions techniques.

Nous sommes réellement convaincu que des problèmes aussi complexes et aussi graves ne peuvent trouver leur juste solution que si ces discussions et ces études sont fortement influencées par une pensée supérieure et une énergie morale qui les élèvent du niveau purement économique à un niveau vraiment humain, lequel implique une fraternité généreuse et dynamique, une sagesse équilibrée et inventive, une vision des intérêts qui, au-delà des difficultés particulières du moment, aspire à un avenir de paix et de civilisation pour l'humanité. Telle est Notre pensée de disciple du Christ, et Nous croyons que sur ce point elle coïncide avec celle des hommes magnanimes qui sont capables de promouvoir la justice dans le monde, et avec celle des peuples en voie de développement qui sont patients et pleins d'espérance. Nous croyons que si cette pensée passe dans les actes; il pourra en résulter un progrès dépassant tout ce que les hommes peuvent espérer.

Notre appel réaffirme le plaidoyer en faveur de la solidarité humaine et de la coopération économique que nous avons lancé dans Notre encyclique *Populorum Progressio*. Puisse-t-il inciter tous les hommes à travailler à l'élimination des conditions misérables dans lesquelles vivent aujourd'hui tant de nos frères.

En invoquant sur les participants à la réunion de la CNUCED de New Delhi les abondantes Bénédiction célestes, Nous prions le Dieu tout-puissant de couronner de succès leurs délibérations afin d'assurer à l'humanité un sort meilleur.

*Vatican, le 29 janvier 1968.*

---

*\*La Documentation catholique, n.1511 col.300-301.*

---